

Mains dans la Mains

MAISON RONALD
McDONALD
DE BERNE



Éditorial

Orlanda Vetter,
directrice de Maison



Des travaux de rénovation au bénéfice des familles d'enfants malades

Lorsqu'un enfant souffre d'un problème de santé, il a particulièrement besoin d'être entouré de sa famille. Dans le pire des cas, c'est-à-dire quand une hospitalisation est nécessaire, cela bouleverse bien souvent toute la famille. C'est dans ces moments difficiles que notre Maison des Parents offre une aide précieuse aux familles concernées: depuis plus de deux décennies, les familles d'enfants malades trouvent chez nous un foyer temporaire.

Notre Maison des Parents est bien plus qu'une solution d'hébergement à proximité de la clinique pédiatrique de l'Inselspital à Berne. Nous offrons aux familles un lieu où elles peuvent se ressourcer, échanger avec l'équipe et d'autres familles, et où elles reçoivent une aide précieuse. C'est à cela que nous affectons votre don, et c'est pourquoi celui-ci est si important pour nous et pour les familles que nous accueillons. Grâce aux généreux dons effectués ces derniers mois, nous pouvons poursuivre nos travaux de rénovation. Nous vous en remercions de tout cœur!

Sven contre vents et marées

La grossesse s'était bien déroulée et nous avions hâte de tenir Sven, notre deuxième fils, dans nos bras. Mais soudain, le 25 juillet 2022, je n'ai plus senti le bébé bouger. Nous nous sommes précipités à la maison de naissance pour faire faire un contrôle et là-bas, on m'a envoyée à l'hôpital de Thoune pour déclencher l'accouchement. Une fois arrivés, on m'a fait une césarienne, ce qui n'était pas prévu.

Après l'accouchement, il a fallu réanimer Sven. De Thoune, il a été transféré aux soins intensifs de la clinique pédiatrique de l'Inselspital à Berne. Comme il manquait d'oxygène, il a subi une thérapie par le froid, c'est-à-dire que son corps a été refroidi à 33 degrés pendant 72 heures pour préserver ses organes, en particulier son cerveau. Les médecins ont ensuite affirmé que son cerveau n'avait pas été endommagé. Mais soudain, ils ont constaté qu'il y avait de l'air dans la paroi intestinale de Sven. Ils voulaient attendre et ont tout d'abord fait des échographies et des radios, mais cinq jours seulement après sa naissance, il a dû être opéré d'urgence parce qu'une partie de ses intestins s'était nécrosée. Il a fallu l'emmenager à la salle d'opération en pleine nuit. Nous attendions, pleins d'appréhension. Nous n'avions même pas encore pu prendre Sven dans les bras! Il a fallu lui enlever près de la moitié de l'intestin et lui poser un anus artificiel, de même qu'un cathéter veineux central pour lui administrer les médicaments et l'alimentation artificielle. Pendant les suites de couches, j'ai été transférée à Berne pour être plus près

de notre fils. Au début, j'étais à la clinique gynécologique de l'Inselspital, mais par la suite, j'ai voulu faire la navette entre notre domicile et le chevet de notre fils. C'est l'équipe soignante des soins intensifs qui m'a conseillé de m'adresser à la Maison des Parents Ronald McDonald de Berne. Des amis m'avaient déjà parlé de cette fondation.

Quelle bonne idée ils ont eue à l'hôpital: cette fondation qui vient en aide aux familles d'enfants malades est extraordinaire! Le service de soins intensifs nous a mis en contact avec la directrice de la Maison, Orlanda Vetter, et j'ai pu obtenir une chambre sans difficulté. Au début, je la trouvais un peu stérile, mais elle remplissait parfaitement sa fonction en me permettant d'être auprès de mon fils en quelques minutes seulement. Mon mari et notre fils aîné venaient régulièrement à Berne et nous étions heureux de pouvoir passer les journées auprès de Sven et les nuits en famille dans notre chambre à la Maison des Parents.

➤ continuer à la page 2



Un tournoi de football caritatif

Le 8 septembre 2023, dans la soirée, dix équipes ont chaussé les crampons au stade du Wankdorf, à Berne, avant de se donner à fond au profit de la Maison des parents de Berne.

L'équipe AMAG s'est imposée en finale face au onze Accenture Berne. Mais en fin de compte, le principal n'était pas de gagner, mais de savoir que l'ensemble des participantes et participants jouaient ce soir-là au profit de familles d'enfants malades. Au total, ce sont près de 14 000 francs de bénéfice net qui ont été récoltés en faveur de la Maison Ronald McDonald de Berne. Nous remercions toutes les personnes qui se sont impliquées, que ce soit sur le terrain, en dehors, ou en tant que sponsors, et sans qui cette soirée n'aurait pas pu avoir lieu.



Pour Sven, les débuts dans la vie ont été difficiles.

Quand je rentrais à la Maison des Parents, c'était agréable de pouvoir parler avec la directrice ou d'apprendre comment allaient les enfants des autres familles. Ces discussions me faisaient du bien et me permettaient d'oublier un peu mes propres soucis. Après avoir passé deux semaines et demie aux soins intensifs, Sven a été transféré dans le service «normal», mais il avait encore besoin de beaucoup de soins.

Étant donné que l'intestin se régénère lentement, la mise en place de la prise alimentaire a pris du temps elle aussi. Les quantités étaient augmentées de cinq millilitres en cinq millilitres. Les médecins insistaient sur l'importance de lui donner la quantité exacte à boire, mais Sven finissait par avoir faim, ce qu'il manifestait par des pleurs intenses. Ce furent des moments particulièrement pénibles: notre enfant avait faim et il nous était tout simplement interdit de lui donner le biberon...

Au bout de neuf semaines d'hôpital, nous avons enfin pu ramener Sven à la maison. Notre famille était réunie! Chez nous, les soins de Sven nous occupaient beaucoup et nous devions régulièrement aller à l'hôpital pour des contrôles. Chaque gramme de plus était un combat. Et lorsqu'en janvier, la balance n'a plus bougé, Sven a de nouveau dû être hospitalisé. On lui a posé une sonde gastrique pour améliorer sa nutrition. Il a vite repris du poids. L'opération suivante était prévue pour la Saint-Valentin: on lui a enlevé l'anus artificiel, c'était un bon signe et une étape de plus vers une vie normale. De nouveau, j'ai demandé si je pouvais avoir une chambre à la Maison des Parents. Sven est resté un mois à l'hôpital, car la reprise de l'alimentation

était longue. J'appréciais beaucoup d'être près de mon enfant, mais notre domicile me manquait. Comme les choses traînaient selon moi, j'ai dit aux médecins que le vendredi 10 mars, je rentrerais à la maison avec Sven. Les médecins n'ont autorisé notre sortie qu'à une condition:



Il adore être avec son frère Ben.

il fallait que Sven prenne du poids. Le jeudi, la balance affichait 60 grammes de plus. Sven voulait rentrer lui aussi! Nous avons donc été autorisés à quitter l'hôpital. À la maison, le poids de Sven s'est maintenu, puis il a augmenté. En mai, on lui a enlevé le cathéter. Aujourd'hui, Sven s'est bien développé, même s'il est encore un peu léger pour son âge. Nous continuons d'aller environ tous les trois mois à l'hôpital pour faire des contrôles. Nous sommes très reconnaissants que les choses se soient passées ainsi. Grâce au soutien des grands-parents, à l'aide des voisins, mais aussi grâce à la Maison des Parents Ronald McDonald de Berne, nous avons toujours pu rester auprès de Sven. Et aujourd'hui, nous sommes heureux d'être tous les quatre.

Sara et Ismael Bichsel
avec Ben et Sven

Un vent de renouveau au conseil de fondation

C'est avec une profonde gratitude que nous prenons congé du Dr méd. Martin Tönz, privat-docent qui, ayant pris sa retraite en août 2022, se retire par conséquent aussi du conseil de fondation.



Depuis 2019, il représentait, en tant que directeur adjoint de la clinique de chirurgie pédiatrique, les cliniques pour enfants au sein du conseil de fondation de la Maison Ronald McDonald de Berne. Il remplissait la fonction tellement importante de jonction avec l'Inselspital, et tout particulièrement avec la clinique pédiatrique, ce qui a été particulièrement précieux durant la pandémie, lorsque les règles d'hygiène et autres directives changeaient pratiquement toutes les semaines.

De plus, l'Inselspital est en pleins travaux de transformations depuis quelque temps. Grâce à sa prévoyance, la direction de la Maison est restée en permanence informée des changements générés par le chantier. Cela nous a permis de contribuer à la conception des itinéraires entre la Maison des Parents et les différents services de l'hôpital.

Nous remercions Martin Tönz pour son engagement, et d'avoir toujours trouvé du temps pour la Fondation en Faveur des Enfants malgré son emploi du temps professionnel déjà très chargé. Nous lui souhaitons, ainsi qu'à sa famille, une bonne continuation et une bonne santé.

Le conseil de fondation a le plaisir d'accueillir pour lui succéder le Dr méd. et cand. MME Andreas Bartenstein, directeur adjoint de la clinique universitaire de chirurgie pédiatrique.



Notre hôpital partenaire est de nouveau représenté par deux membres au conseil de fondation.

En janvier 2023, le conseil de fondation a eu le plaisir d'accueillir un nouveau membre en la personne de Sarah Dallmaier.



Sarah Dallmaier est une professionnelle de la restauration aussi expérimentée que passionnée. Son parcours professionnel a commencé chez McDonald's Suisse et, après l'avoir conduite en de nombreux endroits de la planète, il l'a fait revenir dans sa ville d'origine, Berne, où elle est aujourd'hui franchisée de quatre restaurants McDonald's. La passion de la restauration va chez elle de pair avec sa volonté de faire le bien pour les enfants malades.

Devenir elle-même maman (sa fille a aujourd'hui un an) a encore renforcé ses convictions: pour Sarah Dallmaier, il est primordial de créer un environnement accueillant dans lequel les enfants comme leurs familles se sentent les bienvenus.

Et pour que cela soit possible, elle s'engage avec succès en faveur de la collecte de fonds pour la Maison des Parents de Berne.

Maison Ronald McDonald

Conseil de fondation de la Maison Ronald McDonald Berne

- Kurt Dallmaier, président
- Dr méd. Denis Bachmann, ancien directeur de la clinique pédiatrique de Berne, vice-président
- Dr méd. et cand. MME Andreas Bartenstein, directeur adjoint de la clinique universitaire de chirurgie pédiatrique, membre
- Franziska Borer-Winzenried, présidente de la Fondation Vinetum Bienne, membre
- Sarah Dallmaier, franchisée McDonald's Berne, membre
- Vania Kohli, porte-parole à Berne, membre
- Abel Müller-Hübenthal, responsable de la direction des biens immobiliers et d'exploitation, Insel Gruppe AG, membre
- Andrea Schaller, Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse, membre
- Beat Wittmer, membre de la direction de fenaco, membre

Des changements dans l'équipe de la Maison

Ces derniers mois, la composition de l'équipe de direction de la Maison Ronald McDonald de Berne a connu quelques changements.

Ana Lucia Lema, qui travaille pour nous depuis 2021, et Jsabelle Garcia, qui nous a rejoints en juillet, s'occupent désormais des familles et de l'intendance. Jsabelle est assistante-hôtelière de formation et a le sens de la famille.

Elle est la mère de deux filles. Elle a à cœur que la Maison soit bien tenue et que les hôtes bénéficient de toute l'attention dont ils ont besoin.

Par ailleurs, Mahelet Vetter, étudiante en psychologie, travaillera dorénavant pour nous le week-end, et Melanie Schriber, étudiante en linguistique, continuera quant à elle d'assurer la permanence du soir.



Un grand «merci» à nos donatrices et donateurs

Nous remercions de tout cœur tous ceux et celles qui ont apporté leur soutien à la Maison des Parents Ronald McDonald de Berne par des dons en argent, en temps ou en nature. Un grand merci également à celles et ceux qui ont parlé de nous et nous ont ainsi aidés à nous faire encore mieux connaître.



Dons d'au moins CHF 250.– effectués entre avril et septembre 2023

- Famille Badami, Agno
- Famille Eisenring Simeon et Fabienne, Uebeschi
- Famille Mahier Pierre, Neuchâtel
- Famille Neuenschwander K. et B., Thoune
- Famille Thönen, Thierachern
- Madame Grichting Brigitte, Susten
- Madame In-Albon Sabrina, Naters
- Madame Jaberg Heidi, Meikirch
- Madame Regotz Gisela, Staldenried
- Madame Strasser Kathleen, McDonald's Thoune, Thoune
- Madame Trachsel E., La Lenk
- M. Neuenschwander Christoph, Thoune
- M. Schenk Erich, Morat
- M. Scherrer Ulrich, Bienne
- M. Schwerzenbach Jürg, Berne
- M. Thomke Ernst Theodor, Granges
- M. et Mme Fehlmann H. et S.H., Uerkheim

- M. et Mme Neuenschwander K. et B., Thoune
- HYDRO Exploitation SA, Sion
- Quête de la messe de confirmation de l'église d'Oberdiessbach, Oberdiessbach
- Quête de la messe de confirmation de l'église de Signau, Signau
- Société des femmes de Gessenay, Gessenay
- Société des femmes de Sigriswil, Sigriswil
- Société des femmes rurales de Rüeggisberg, Rüeggisberg
- Société d'utilité publique des femmes suisses de Huttwil, Huttwil
- Star Reach Consulting Limited, Hong Kong

Nous remercions également l'ensemble des donatrices et donateurs, quel que soit le montant de leur donation, qui tiennent à rester anonymes.

Dons à la mémoire de

- Martin Regotz, Staldenried
- Serge Roch-Kull, Perles
- Sieglind Husi, Rüfenacht
- Thomas Neuenschwander, Thoune

Association Sternenkinder

- Enzo Nanzer, Glis
- Leano Gwerder, Andermatt

Principaux donateurs

- McDonald's Suisse, ses franchisées et franchisés, ainsi que ses partenaires, ses fournisseurs et ses hôtes
- Fondation Vinetum, Bienne

Dons réguliers en nature

- Coca-Cola HBC Suisse SA
- Gourmador Frigemo, Oensingen
- HAVI Logistic GmbH, Oensingen
- Oeko-Handels AG, Rickenbach
- Ring AG, Bettwiesen
- Schmid & Partner Gartenbau AG
- Sealed Air Diversey Care, Münchwilen

Merci de tout cœur d'avoir parrainé une chambre!

- Andreas et Cornelia Schneeberger-Gertschen, McDonald's Olten-Egerkingen
- Betten Schweizer, Gümligen
- BSC Young Boys AG, Berne
- Commune bourgeoise de Berne
- Famille Borer Winzenried, Lyss
- Famille Dallmaier, McDonald's Berne
- Fondation Stairway-to-Heaven, Vaduz
- Philippe Amacker, McDonald's Brigue Viège Sierre
- Silvio et Jocely Hoffmann, McDonald's Bienne
- T-System Schweiz AG, Zollikofen

MENTIONS LÉGALES

Maison Ronald McDonald Berne
Jennerweg 5a
3008 Berne
T 031 380 50 80
rmh.bern@ch.mcd.com

Compte pour les dons
Credit Suisse AG
8070 Zurich
Compte 80-500-4
IBAN CH76 0483 5098 3182 3100 4



Depuis 1992, McDonald's Suisse, ses franchisées, ses fournisseurs et ses hôtes œuvrent main dans la main pour venir en aide aux enfants gravement malades. Fondation en Faveur des Enfants Ronald McDonald Suisse.

Rue de Morges 23,
1023 Crissier
T 021 631 11 11
rmh.info@ch.mcd.com
www.rmhc.ch